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聴かせて！住民の想い
町政を問う 4人が登壇
追跡 中学生との広聴活動

164号 R1.8月発行
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このページはみなさんの声で作るページです。
議会傍聴者に限らず、議会に対するご意見や議会だよりの感想などもお待ちしています。
メールやFAXでお気軽にお寄せください。

ご意見・ご感想をお寄せください　　FAX 82－2869　E-mail:gikai@town.soeda.fukuoka.jp
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表紙のテーマは添田町の飲食店です。
応募は議会事務局（82-4001）まで♪お待ちしています。

今回は「らんちう」の店長
志田 徳良さんに

インタビューしました。

のりよしし　だ

表紙のお店大募集!
問い合わせ先 ＴＥＬ63-4678（場所：大任町との境）

添田町のいいところは？
人のつながりが強く、団
結力を感じます。

＊
議会だよりは読んでい
ますか？
香春に住んでるのでね…
こういうのいいですね！

＊

広
報
委
員
会
は

　
楽
し
い
。

広
報
委
員
会
は

　
活
気
に
満
ち
て
い
る
。

広
報
委
員
会
は

　
進
化
し
て
い
る
。

良
い
広
報
は

　
良
い
議
会
活
動
か
ら
。

　
議
員
と
し
て
の
成
長
が

良
い
広
報
を
生
み
だ
す
の

で
あ
れ
ば
、
が
ん
ば
る
し

か
な
い
。

　
よ
し　

が
ん
ば
ろ
う
。

　
し
か
し
文
章
が
な
か
な

か
ま
と
ま
ら
な
い
。

　
原
稿
出
し
は
い
つ
も
徹

夜
？
学
生
時
代
に
戻
っ
た
気

分
で
す
。
　
　
　
　（
永
沼
）

議
会
広
報
常
任
委
員
会

久
保
田

　実

　生

　

　
　木

　清

　文

武

　貞

　誉

　裕

永

　沼

　嘉
代
子

山

　本

　文

　隆

委
員
長

副
委
員
長

委

員

委

員

委

員

　オープン4年目の本格中華を食べられるお店です。店
長の志田さんは、中華の有名店 平和樓（福岡市）で31
年働き、調理長も務めました。手づくりにこだわった、
料理の品々をお楽しみください。ランチが中心ですが、
夜のコース（4名以上）も予約で対応します。
　お一人様からご家族まで、ご来店ください♪

［営業時間］11時～16時　［定休日］木曜、第1・3日曜

添田町に望むことは？
単なる観光だけでなく、食

（飲食店）と絡めたらもっと
いいんじゃないかな。

＊

こだわりのタンタンメン　　　648円

ラー油・ゴマみそ
も手づくり！
うまさ＋辛さの絶妙な
ハーモニーがたまりま
せん。暑い夏はコレ
で決まり！！

おす
すめの

メニ
ューおす
すめの

メニ
ュー

へい　わ　ろう

添田町の印象は？
川遊びに来てましたよ。
川がキレイですよね～。

＊



住民の想いをカタル

聴かせて！住民の想い聴かせて！住民の想い

聴
く

と　　の
～未来～未来

住民 議会

　
7
割
の
方
が
年
に
2
回

以
上
の
開
催
を
希
望
。

　
グ
ル
ー
プ
の
人
数
が
多

い
、
声
が
聴
こ
え
な
い
、

テ
ー
マ
を
し
ぼ
っ
て
な
ど

の
意
見
も
。
充
実
し
た
対

話
に
向
け
検
討
し
ま
す
。

アンケートの声

　8 割の方がカタリ場を「よい」

との回答でした。自分の意見を

言えたこと、議員や参加者とも

対話ができたことが好評でした。

複
数
回
の
開
催
を

活
か
す

第1回

人が多すぎて
声が聴こえなかった。
ぜひ、継続して
やってほしいです♪

次
回
へ
の
課
題
も

　
皆
さ
ん
か
ら

の
意
見
は
、
議

会
で
検
討
し
対

応
を
ま
と
め
ま
す
。
議
会

だ
よ
り
や
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ

に
て
報
告
し
ま
す
。

　
ご
参
加
、
あ
り
が
と
う

ご
ざ
い
ま
し
た

今後に
向けて

よかった
44

まあまあ
よかった
23

あまり
よくなかった
5

よくなかった
2

アンケート
結果

INTERVIEW
インタビュー
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井上安男さん
（落合）

時間が足りなかった。
地区別に話したい
こともありますね。

話しやすかったけど、
もっと話したい。
今後の結果（変化）を
見守りたいです。

左から、野北千英子さん（落合）
北島康子さん（町二）、久冨良子さん（町二）

議員と直接話せて
よかった。
優先度の高い課題から
テーマにしたら
いいかも。

中富正泰さん
（野田）

木下拓也さん（真木）

未
回
答
5
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聴かせて！住民の想い聴かせて！住民の想い

議
会

住
民

よりよい町政に！

テーマや課題を
一緒に考える

　
7
月
12
日
、
オ
ー
ク
ホ
ー
ル
に
て
開
催
し
、

1
0
0
名
超
で
の
対
話
の
場
と
な
り
ま
し
た
。
議
会

か
ら
の
報
告
、
テ
ー
ブ
ル
ト
ー
ク
を
行
い
、
町
の
未

来
を
一
緒
に
考
え
る
ひ
と
と
き
と
な
り
ま
し
た
。

カタリ場
会議～会議～ まず

　一歩

　
住
民
の
皆
さ
ん
の
声
を
聴

き
、
議
会
と
し
て
今
後
の
町

政
に
反
映
さ
せ
よ
う
と
開
催

し
た
カ
タ
リ
場
。
各
テ
ー
ブ

ル
に
議
員
が
入
り
、『
話
す

×
聴
く
＝
対
話
』
を
し
ま
し

た
。
短
い
時
間
で
し
た
が
、

多
く
の
気
づ
き
を
い
た
だ
き

ま
し
た
。
今
後
も
対
話
の
場

を
重
ね
ま
す
。

◆ 

初
の
カ
タ
リ
場

小
学
校
の
統
合
は

ど
う
な
っ
て
い
る
の
？

 

計
画
は
未
決
定

で
す
。
7
月
の
末
に
説

明
会
が
あ
り
ま
す
。

介
護
保
険
が
何
で

高
く
な
っ
た
の
？

3
年
に
一
度
の
見

直
し
で
A
グ
ル
ー
プ
に
。

高
齢
者
一
人
あ
た
り
の

介
護
保
険
サ
ー
ビ
ス
の

利
用
料
で
決
ま
り
ま
す
。

こ
の
3
年
の
介
護

予
防
が
大
事
ね
。

避
難
所
が
危
険
な

場
所
に
も
。
ま
た
、
暑

い
し
、
横
に
な
れ
な
い

な
ど
も
あ
る
。

 

避
難
所
の
立
地

環
境
や
内
部
環
境
を
確

認
し
ま
す
。

住
民

議
会

住
民

住
民

議
会

住
民

議
会

を開催

対話の内容 聴いてみよう

着
物
を
貸
せ
な
い

か
？

ど
ん
な
風
に
。

着
物
を
写
真
で
紹

介
し
、
無
料
で
。
助
か

る
方
も
い
る
の
で
は
？

面
白
い
で
す
ね
。

落
合
簡
易
水
道
の

水
質
は
大
丈
夫
な
の
？

大
丈
夫
で
す
よ
。

平
成
25
年
に
新
し
い
装

置
を
設
置
し
、
機
械
管

理
で
す
。
見
学
で
き
る

と
い
い
で
す
ね
。

住
民

議
会

議
会

議
会

住
民

住
民

学
校
の
統
合

介
護
保
険

地
域
防
災

成
人
式
支
援

水
　
道

2

3

1 議会からの説明テーブルトーク

対話の内容を発表

こ
う
い
う
場
っ
て

大
切
ひ
こ
〜

次
も
た
の
し
み
♪

ひこちゃん



Ｊ
Ｒ
早
期
復
旧
へ
の
願
い
は
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令和元年
　5 月
　6 月

町長から議会へ経過説明
JR 九州が 3 市町村の議会へ説明

平成31年
　1 月
　2 月

　3 月
　4 月

3 市町村協議
福岡県町村会の決議

（JR 九州による鉄道早期復旧に関する要望を決議しました。）
3 市町村協議
合戸副議長が藤田副町長と国などに要望活動
3 市町村協議
JR 九州から復旧案の提案

平成30年
　12月 3 市町村の議会が要望書を提出

（JR 九州に提出しました。）

どうなった!?どうなった!?

※3市町村は添田町、東峰村、日田市を示します。

　J
R
九
州
は
民
営
化
に

あ
た
っ
て
、
赤
字
路
線
も

廃
止
せ
ず
鉄
道
ネ
ッ
ト

ワ
ー
ク
を
維
持
す
る
と
明

言
し
て
い
ま
し
た
。

　添
田
町
と
し
て
は
、
災

害
前
と
同
様
の
鉄
道
に
よ

る
復
旧
を
強
く
要
望
し
て

い
き
ま
す
。

　J
R
九
州
が
交
通
手
段

と
し
て
ネ
ッ
ト
ワ
ー
ク
を

確
保
し
ま
す
。
継
続
的
な

運
行
が
で
き
る
よ
う
に
、

自
治
体
や
地
域
の
皆
様
と

一
緒
に
な
っ
て
維
持
し
て

い
き
た
い
で
す
。

３
つ
の
復
旧
案
の
提
案

①
鉄
道
に
よ
る
復
旧

　
　
　
　
　
※
条
件
付
き

②
B
R
T
…
バ
ス
運
行
及

　
び
専
用
道
整
備（
彦
山
駅

　

⇔

筑
前
岩
屋
駅
）

③
バ
ス
運
行

＜注＞ＢＲＴ＝バス ラピッド トランジット…鉄道とバスの利点を組み合わせた新交通システム

町
長
か
ら
の
説
明

J
R
か
ら
の
説
明

1説明

2説明

1説明

2説明

　
九
州
北
部
豪
雨
災
害
か
ら
、
は
や
2
年
が
経
過
し
ま
し
た
。
議
会
で
は

平
成
30
年
12
月
に
Ｊ
Ｒ
九
州
に
対
し
「
鉄
道
に
よ
る
全
面
復
旧
」
を
求
め

る
要
望
書
を
提
出
し
ま
し
た
。
そ
の
後
の
経
過
は
次
の
と
お
り
で
す
が
、

先
日
Ｊ
Ｒ
九
州
か
ら
3
つ
の
復
旧
案
が
提
案
さ
れ
ま
し
た
。
議
会
と
し
て

も
復
旧
に
向
け
て
、
最
大
限
努
力
し
て
い
き
ま
す
。

災害

議会から厳しい意見も（東峰村）

経  過

ネットワーク維持のためJR九州が考える復旧案

添田
バス BRT 鉄道

彦山

大鶴

今山

夜明

大行司

宝珠山

釈迦岳トンネル

豊前桝田

筑前岩屋

歓遊舎ひこさん
7.7km バスと

同様

バスと
同様

【専用道】

13分

22km
34分 7.9km

14分

13.6km
22分

43.3km
69分

29.2km
44分

（　　　　）トンネル
4.4km

29.2km
44分

29.2km
49分

※ 条 件
年間1.6 億円
を3市町村で
負担すること

　旧
ス
ケ
ー
ト
場
の
施
設
を
民
間
会
社
に
売
却
し
、
英
彦
山
の
新
た
な
観

光
拠
点
と
し
て
夏
ま
で
に
オ
ー
プ
ン
す
る
予
定
で
し
た
。
し
か
し
先
方
か

ら
仮
契
約
解
除
の
申
し
出
が
あ
り
ま
し
た
。
そ
の
た
め
売
却
が
困
難
と
な

り
、
こ
の
英
彦
山
活
性
化
の
計
画
は
見
送
り
と
な
り
ま
し
た
。
経
過
は
次

の
と
お
り
で
す
。

令和元年
　7月 先方より解決金の提示
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平成31年
　1月
　2月

　3月

本契約の締結に向けて協議
先方より本契約延期の申出
　屋根の不具合や図面の不備を理由に延期を求められる。
　ただし、町としては事前に説明済みと主張。
先方より仮契約解除の申出

平成30年
　11月

　12月

候補者が決定し、仮契約締結
　（株）ローカルデベロップメントラボ提出の企画提案書が選
　考委員会の評価基準を上回る。
売却にむけ、議会が関係条例などを可決
　「設置条例廃止、町有財産処分、交付金返還の予算」

　　　　どうなった!?どうなった!?

先
方
か
ら
申
し
出

の
あ
っ
た
仮
契
約
解
除
の

理
由
は
何
で
す
か
。

建
物
の
構
造
計
算

書
の
こ
と
、
屋
根
の
不
具

合
な
ど
を
指
摘
さ
れ
ま
し

た
。
こ
れ
ら
は
、
町
が
最

初
に
説
明
済
み
で
す
。

最
終
的
な
解
決
は
。

先
方
か
ら
解
決
金

7
1
2
万
円
の
支
払
い
申

し
出
が
あ
り
ま
し
た
。

◆
１
９
８
４
年
　

　
町
の
活
性
化
を
目
的
に

冬
の
レ
ク
リ
エ
ー
シ
ョ
ン

施
設
と
し
て
開
設

◆
１
９
９
５
年
　

　
業
績
悪
化
に
よ
り
閉
鎖

◆
２
０
１
０
年
　

　
施
設
を
利
用
し
て
、
ラ

ベ
ン
ダ
ー
か
ら
ア
ロ
マ

キ
ャ
ン
ド
ル
な
ど
を
作
る

体
験
教
室
を
開
催

◆
２
０
１
３
年
　

　
経
営
低
迷
に
よ
り
休
止

　
休
止
後
は
俳
句
大
会
、

木
を
テ
ー
マ
に
し
た
イ
ベ

ン
ト
「
木
も
く
ま
つ
り
」

な
ど
各
種
イ
ベ
ン
ト
会
場

と
し
て
利
用

経  過

売却困難となった旧スケート場

旧
ス
ケ
ー
ト
場
の
活
用
は

観光

議
員

議
員

課
長

課
長

契
約
解
除

ス
ケ
ー
ト
場
の
開
設

花
工
房
の
開
設

解
決
に
む
け
て

も
く

委
員
会
Q
＆
A

施
設
の
こ
れ
ま
で

休
止
後
は

　
今
回
の
「
旧
ス
ケ
ー

ト
場
」
の
よ
う
に
過

去
に
も
売
却
の
不
成

立
が
あ
り
ま
す
。
議

会
と
し
て
も
責
任
を

持
ち
、
更
な
る
慎
重

審
議
を
こ
こ
ろ
が
け

ま
す
。
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　中
元
寺
ラ
イ
ス
セ
ン
タ
ー

近
く
に
あ
る
貸
工
場
を
九
州

バ
ー
ク
に
売
却
し
ま
し
た
。

※
九
州
バ
ー
ク
は
平
成
24
年

よ
り
、
貸
工
場
で
木
材
を

チ
ッ
プ
に
加
工
し
て
い
ま
す
。

貸
工
場
の
売
却

　

 

6
5
0
0
万
円

　今
年
度
の
園
児
が
い
な
い

た
め
休
園
と
な
り
ま
し
た
。

そ
の
た
め
当
初
の
予
算
を
減

額
し
ま
し
た
。

ひ
か
り
保
育
園
の

　
　
　休
園（
津
野
）

  

　△
3
9
9
万
円

3月議会3月議会6月議会6月議会

消費税  　消費税  　

　朝
日
ヶ
丘
団
地
で
は
、

高
齢
者
見
守
り
サ
ー
ビ
ス

が
ス
タ
ー
ト
し
ま
す
。
内

容
は
、
定
期
的
な
見
守
り

と
緊
急
時
の
対
応
で
す
。

65
歳
以
上
の
高
齢
者
を
対

象
と
し
、
申
し
込
み
手
続

き
を
し
た
方
に
提
供
し
ま

す
。
住
宅
1
階
の
福
祉
施

設
を
運
営
す
る
事
業
者
が

サ
ー
ビ
ス
を
担
い
ま
す
。

　サ
ー
ビ
ス
の
詳
細
は
保
健

　福
祉
環
境
課
ま
で

☎
8
2 

－

1
2
3
2

　建
て
替
え
を
進
め
て
い

る
朝
日
ヶ
丘
団
地
、
最
初

の
建
設
工
事
が
間
も
な
く

終
わ
り
ま
す
。
2
棟
35
戸

へ
の
入
居
は
9
月
か
ら
と

な
り
ま
す
。

　今
後
も
継
続
し
て
朝

日
ヶ
丘
団
地
全
体
の
建
て

替
え
を
進
め
ま
す
。

9
月
か
ら
入
居
開
始

見
守
り
サ
ー
ビ
ス
も

開
始

静まりかえった保育園

駅前通りから見た斜面

1
D
K  

12
戸

2
D
K  

17
戸

3
D
K  

6
戸

安心して暮らせる住宅に

緊急時の
対応

定期的な
見守り

利用者

緊急時

平常時

● 「
後
期
高
齢
者
の
窓
口
負

担
の
見
直
し
」
に
あ
た

り
原
則
一
割
負
担
の
継

続
を
求
め
る
意
見
書
採

択
に
つ
い
て
の
陳
情
書

継
続
審
査

● 

奥
山
等
の
ス
ギ
・
ヒ
ノ

キ
放
置
人
工
林
を
森
林

環
境
譲
与
税
で
順
次
計

画
的
に
皆
伐
を
進
め
天

然
林
に
戻
す
こ
と
を
求

め
る
陳
情
書

継
続
審
査

陳 

情
　図
書
館
横
の
斜
面
崩
壊
を

防
ぐ
た
め
、
測
量
調
査
設
計

業
務
を
委
託
し
ま
す
。

危
険
斜
面
の

　
　
　
　安
全
対
策

　

 

　8
5
8
万
円

ま
も
な
く

令和初
の議会

朝
日
ヶ
丘
団
地 
　
　
　
　入
居
へ

10％ 導入導入

ロゴも新たに入居者を待つ

6月議会6月議会
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消
費
税
率
の
10
％
へ
の
引

上
げ
に
伴
い
、
家
計
の
負
担

緩
和
や
地
域
の
消
費
下
支
え

の
た
め
、
発
行
し
ま
す
。

・  

住
民
税
非
課
税
者
（
申
請

　
が
必
要
）

・  

平
成
28
年
4
月
2
日
か
ら

　
令
和
元
年
9
月
ま
で
に
生 

　
ま
れ
た
子
の
居
る
世
帯
主

・ 

一
人
2
万
円
ま
で
購
入
可

　（
商
品
券
2
万
5
千
円
分
）

・ 

一
冊
4
千
円
（
5
0
0
円

　
×
10
枚
綴
り
）
よ
り
販
売

・ 

10
月
か
ら
販
売
開
始

　
く
わ
し
く
は
保
健
福
祉
環
境

　課
ま
で

☎
8
2 

－

1
2
3
2

商品により消費税率がちがいます

一
般
会
計
補
正
予
算

　
災
害
防
止
等
を
図
る
森
林

整
備
事
業
に
必
要
な
財
源
を

安
定
的
に
確
保
す
る
た
め
創

設
さ
れ
ま
し
た
。

　
国
か
ら
譲
与
さ
れ
た
も
の

を
基
金
と
し
て
積
み
立
て
、

町
森
林
整
備
・
人
材
育
成
・

担
い
手
確
保
に
使
い
ま
す
。

※
令
和
6
年
よ
り
国
税
と
し

て
年
間
1
千
円
住
民
税
と
併

せ
徴
収
さ
れ
る
予
定
で
す
。

森
林
を
守
る

　
　
　環
境
譲
与
税

　 

1
3
6
6
万
円

　
消
費
税
増
税
に
対
応
す
る

た
め
、
歓
遊
舎
ひ
こ
さ
ん
の

レ
ジ
シ
ス
テ
ム
を
改
修
し
ま

す
。
今
回
は
軽
減
税
率
が
導

入
さ
れ
ま
す
。

・ 

標
準
税
率

　食
品
以
外
酒
・
加
工
品
等

　
　
　
　

   

…
…
…
…
10
％

・ 

軽
減
税
率

　食
品
等  

…
…
…
…
8
％

レ
ジ
シ
ス
テ
ム

　
　
　
　
　の
変
更

  

　
　
2
6
4
万
円

プ
レ
ミ
ア
ム
付

　
　
　商
品
券
事
業

  
　
2
4
1
7
万
円

　6
月
4
日
か
ら
6
日
ま
で
の
3
日
間
開
催
し

ま
し
た
。
今
回
の
議
案
は
、
専
決
2
件
、
報
告

3
件
、
条
例
3
件
、
予
算
2
件
、
契
約
1
件
、

そ
の
他
2
件
が
提
案
さ
れ
、
す
べ
て
原
案
ど
お

り
可
決
し
ま
し
た
。

　一
般
会
計
補
正
予
算
で
は
5
1
2
1
万
円
を

追
加
し
、
総
額
70
億
1
4
4
8
万
円
と
し
ま
し

た
。
主
な
事
業
は
次
の
と
お
り
で
す
。

　
町
内
で
事
業
を
始
め
る
件

数
増
加
の
た
め
。

　
こ
の
事
業
は
町
内
で
新
た

に
事
業
を
起
こ
す
方
、
既
存

の
業
者
で
も
新
規
事
業
を
す

る
方
を
町
が
支
援
し
ま
す
。

創
業
支
援（
追
加
２
件
分
）

　 

　
2
5
0
万
円

　
　
　 

対象者限定

※ただし次のことに該当する場合は対象となりません
　□住民税未申告　□住民税が課税されている方に扶養されている（生計を一にする配偶者、扶養親族等）　□生活保護の受給者

夫婦2人の世帯で、2人
とも非課税者の場合非課税

非課税
&

子育て

課税
&

子育て

合計
1万円もお得!!

合計
1万円もお得!!

合計
3万円もお得!!

「非課税者分」として2人分
2.5万円×2人＝5万円分の
商品券を、4万円で購入できます。

夫婦2人・子2人（2歳&0
歳）の世帯で、4人とも
非課税者の場合

夫婦2人・子2人（2歳&0
歳）の世帯で、課税者で
ある世帯主が家族を扶
養している場合

「非課税者分」として4人分
「子育て世帯分」として2人分
2.5万円×6人＝15万円分の
商品券を、12万円で購入できます。

「子育て世帯分」として2人分
2.5万円×2人＝5万円分の
商品券を、4万円で購入できます。
※非課税者分は該当しません。

例
え
ば…

町でも対応へ町でも対応へ
対
象
者

内

　容



国
民
健
康
保
険
税

条
例
の
改
正

注目

1　国
民
健
康
保
険
法
の
改
正

に
よ
り
町
の
条
例
を
改
正
し

ま
し
た
。

・  

課
税
限
度
額
の
引
き
上
げ

　（58
万
円
↓
61
万
円
）

・  

軽
減
措
置
の
条
件
（
金
額
）

　の
変
更

　

▼
課
税
限
度
額
を
3
万
円
引

き
上
げ
る
内
容
で
す
。
改
正

に
よ
り
対
象
者
と
な
る
方
は

決
し
て
高
額
な
所
得
で
は
あ

り
ま
せ
ん
。
重
い
負
担
と
な

り
生
活
を
直
撃
し
ま
す
。

　保
険
税
は
住
民
に
負
担
を

求
め
る
の
で
は
な
く
国
が
財

源
を
措
置
す
べ
き
で
す
。

賛
反

反
対
意
見

賛否が分かれた議案 賛成：○  反対：▲ 

畠

　田

白

　石

小

　川

中

　嶋

武

　貞

永

　沼

山

　本

合

　戸

髙

　瀬

岩

　本
　
　木

久
保
田

緒

　方

-○○○○▲○○○○○○○

-○○○○▲○○○○○○○

議案名

専決処分の承認 国民健康保険税条例の改正
彦山辺地に係る総合整備計画の変更

※表記は正式議案名ではありません　※上記以外の議案は全会一致で可決しました。

畠田議長は採決に加わりません。
ただし、賛否同数時のみ表明し、議案の可否を決定します。

議員名

注目
1

5

6月議会6月議会
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委員会の傍聴に
来ませんか？

委員会を

どんな議論をしてるのかな？

開催日など、くわしくは議会事務局
（82－4001）までお問い合わせください。

傍聴できる
人数

5人まで（先着順）

傍聴の
手続き

議会事務局（役場3階）で
受付を行ってください
※傍聴を希望する委員会の開会
　時刻を過ぎると、受付ができ
　ません。

傍聴できる
委員会

総務文教常任委員会
産業厚生常任委員会
議会広報常任委員会

委員会を傍聴することができます。

お知らせ
武貞  眞弓 さん（岩瀬）

内容が詳しくわかり、
熱い議論が交わされているのが、

とても面白かったです。
もう一つの委員会が

傍聴できなかったので、
また来たいと思います 

席の間に
ある仕切りは、

必要なのですか？
壁を感じます。

開催日の案内に
防災無線を
使っては

傍聴は、
いつでも入れるように

できませんか
途中で他の委員会も
傍聴したかったです。

議会傍聴では
内容がさっぱり

わかりませんでしたが、
委員会では

良くわかりました。

◆ 

改 

正 

点

観光

　　　　6月議会6月議会
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英
彦
山
ス
ロ
ー
プ
カ
ー
大
改
修

改
修
計
画

A
ラ
イ
ン
は
廃
止

せ
ず
、
紅
葉
時
季
や
土
・

日
は
動
か
す
こ
と
は
で
き

な
い
の
で
す
か
。

残
す
と
更
新
費
用

や
維
持
費
が
か
か
る
の
で

廃
止
の
方
向
で
す
。

ス
ロ
ー
プ
カ
ー
は
年

間
ど
れ
だ
け
の
お
金
が
か

か
っ
て
い
ま
す
か
。

年
間
9
0
0
万
円

で
す
。

委
員
会
Q
＆
A

議
員

議
員

課
長

課
長

　
ス
ロ
ー
プ
カ
ー
に
は
、

A
、
B
、
C
の
３
つ
ラ
イ
ン

が
あ
り
ま
す
。
C
ラ
イ
ン
の

み
2
両
で
す
（
左
の
図
）。

　
B
、
C
の
レ
ー
ル
更
新
と

車
両
更
新
を
、
各
年
度
に
分

け
て
行
い
ま
す
。
A
ラ
イ
ン

は
、
利
用
者
数
が
少
な
い
の

で
廃
止
、
撤
去
と
な
り
ま
す
。

改
修
費
の
総
額
は
4
億
２
千

万
円
で
す
。

　
A
ラ
イ
ン
の
廃
止
後
も
幸

駅
は
、
ト
イ
レ
、
休
憩
場
と

し
て
使
用
し
ま
す
。

令和3年度
レール更新

（9400万円）

令和4年度
車両更新

（7430万円）

今年度
レール更新

（9400万円）

令和4年度
車両更新

（1億2777万円）

令和5年度
廃止・撤去

（3031万円）

　英
彦
山
ス
ロ
ー
プ
カ
ー
は
平
成
17
年
に
開

設
し
ま
し
た
。
今
後
の
安
全
運
行
の
た
め
、

今
年
度
か
ら
5
か
年
計
画
で
、
レ
ー
ル
と
車

両
の
改
修
を
行
い
ま
す
。

神 駅

花 駅

幸 駅

B
ラ
イ
ン

A
ラ
イ
ン

C
ラ
イ
ン

30000

60000

90000

120000

（人）

H18 H19 H20 H21 H22 H23 H24 H25 H26 H27 H28 H29

利用者数の
推移

（キップ購入者数）



山
本

　文
隆
議
員

や
ま

　も
と

　
　
　
　ふ
み

　た
か

久
保
田

　実
生
議
員

く

　
　ぼ

　
　た

　
　
　
　
　

 

み

　

 

し
ょ
う
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一般質問一般質問
　
　

平
成
30
年
12
月
議
会
で
、
東

部
ゴ
ミ
・
し
尿
処
理
場
の
建
設
費
を

尋
ね
ま
し
た
。
し
か
し
、
い
ま
だ
内

訳
が
明
ら
か
に
さ
れ
て
い
ま
せ
ん
。

そ
ん
な
中
、
建
設
費
が
3
0
0
億
円

か
ら
3
8
0
億
円
に
増
額
に
な
る
と

聞
き
ま
し
た
。

　
3
点
尋
ね
ま
す
。

①
増
額
80
億
円
の
内
訳

②
建
設
費
の
設
備
別
、
年
度
別
内
訳

③
各
市
町
村
の
負
担
割
合
と
、
そ
の

　
算
出
方
法

①
は
ゴ
ミ
処

理
量
の
見
込
み
増
に
よ
る
、
設
備
費

の
増
額
で
す
。 

②
③
は
変
更
予
算
の

認
可
後
、
早
急
に
明
ら
か
に
し
ま
す
。

2
点
指
摘
し
ま
す
。

①
ご
み
処
理
量
の
増
が
見
込
ま
れ
る

自
治
体
に
応
分
の
負
担
を
し
て
も
ら

う
べ
き
で
す
。

②
す
で
に
工
事
が
進
め
ら
れ
て
い
ま

す
。
本
来
な
ら
ば
、
認
可
さ
れ
て
工

事
が
進
め
ら
れ
る
の
が
一
般
的
で
す
。

平
成
30
年
12
月
議
会
で
同
様

の
質
問
を
し
ま
し
た
。
今
、
町
の
財

政
は
大
変
厳
し
い
状
況
に
あ
り
な
が

ら
、
平
成
31
年
度
予
算
の
助
成
金
の

高
額
7
団
体
の
合
計
額
が
６
８
０
０

万
円
と
な
り
ま
す
。
そ
こ
で
予
算
作

成
に
当
た
っ
て
は
さ
ら
に
見
直
し
を
。

十
分
精
査
し
対
応
し
ま
す
。

山
本

山
本

保
健
福
祉
環
境
課
長

山
本

東
部
ゴ
ミ
・
し
尿
処
理
場
の

建
設
費
は

問問町
長

早
急
に
明
ら
か
に
す
る

町
長

整
理
し
て
示
す

①
建
設
地
の
変
更

5
月
の
総
合
教
育
会
議
で

サ
ン
ス
ポ
ー
ツ
ラ
ン
ド
で
の
建
設
が

な
く
な
り
ま
し
た
。
決
定
の
時
期
と

そ
の
理
由
を
尋
ね
ま
す
。

今
年
の
4
月
以
降
の
内
部

協
議
、
5
月
の
教
育
委
員
会
定
例
会
、

先
の
総
合
教
育
会
議
で
決
定
し
ま
し

た
。
理
由
は
、
サ
ン
ス
ポ
の
継
続
利

用
の
声
が
強
く
、
代
替
施
設
の
建
設

費
な
ど
を
考
慮
し
た
結
果
で
す
。

②
統
合
計
画
案
は

こ
れ
ま
で
、
統
合
計
画
案

に
基
づ
き
説
明
会
な
ど
を
重
ね
て
き

ま
し
た
。
建
設
地
も
白
紙
に
な
る
の

で
あ
れ
ば
、
そ
の
位
置
付
け
は
ど
う

す
る
の
で
す
か
。

統
合
計
画
案
を
ど
う
す
る
の

か
整
理
し
て
、
示
し
ま
す
。

そ
の
他
の
質
問

・
ホ
ー
ム
ペ
ー
ジ
の
情
報
管
理

小
学
校
の

統
合
計
画
案
は
白
紙
か

問問

動
画
へ
GO

動
画
へ
GO

予
算
作
成
に
当
た
っ
て

　
　
　
　
　さ
ら
に
精
査
を

久
保
田

教
育
長

久
保
田

町
長

町
長

中学校は同じ場所で

一口メモ

5月の総合教育会議で
確認した方向性

・小学校は5校を1校へ
・小学校は町有地で建設
・添田中は現地で建替または改修

工事が進むゴミ処理場

町
政
を
問
う
！！

町
政
を
問
う
！！

町
政
を
問
う
！！

添田町議会

　議会は、まちの予算や身近な問題を話し合う大切な場です。
　皆さんも議会を傍聴してみませんか。
　傍聴を希望される方は、役場3階で受付をお願いします。

議会事務局 TEL 82-4001（直通）お問い合わせ

議会を傍聴してみませんか議会を傍聴してみませんか

 ● 東部ゴミ・し尿処理場の建設費は
 ● 予算作成に当たってさらに精査を

 ● 福祉施設の改革委員会の
　進捗状況は　
 ● 全町民が受けられる
　住宅リフォーム制度の導入を
 ● JR 日田彦山線の災害復旧

 ● 小学校の統合計画案は白紙か　　
 ● ホームページの情報管理

山本　文隆

氏　名 質 問 項 目 ページ数

11ページ

武貞　誉裕
 ● 新たな高齢者の移動手段を
 ● お試し居住制度を

 ● 内容を掲載しています。
 ● 内容の掲載はありません。動画ではすべてご覧いただけます。

12ページ

永沼嘉代子

4人が
質問
4人が
質問

久保田実生
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廊
下
か
ら
ト
イ
レ
の
中
が
見

え
る
の
で
、
の
れ
ん
を
付
け
る
な
ど

改
善
し
て
く
だ
さ
い
。

大
き
な
金
額
で
は
な
く
、
学

校
の
予
算
で
す
る
よ
う
伝
え
て
い
ま

す
。
学
校
に
も
う
一
度
確
認
し
ま
す
。

校
舎
正
面
の
時
計
は
、
登
下

校
や
部
活
に
も
必
要
な
の
で
設
置
し

て
く
だ
さ
い
。

来
年
度
の
予
算
で
、
設
置
す

る
予
定
で
す
。

雨
漏
り
の
状
況
は
ど
う
な
っ

て
い
ま
す
か
。

昨
年
修
繕
し
ま
し
た
が
、
ま

た
新
た
な
所
が
雨
漏
り
し
て
い
る
よ

う
な
の
で
、
調
査
後
対
応
し
て
い
く

予
定
で
す
。

総
合
教
育
会
議
で
、
学
校
の

サ
ン
ス
ポ
ー
ツ
ラ
ン
ド
建
設
は
無
く

な
っ
た
と
聞
き
ま
し
た
。
こ
れ
か
ら

の
計
画
は
、
ど
う
な
っ
て
い
ま
す
か
。

サ
ン
ス
ポ
ー
ツ
ラ
ン
ド
の
代

替
地
が
無
い
の
で
、
こ
こ
で
の
建
設

は
中
止
し
ま
し
た
。
今
後
、
中
学
校

は
現
在
地
で
の
建
て
替
え
、
改
修
を

検
討
し
て
い
ま
す
。

　
２
月
に
広
報
委
員
会
で
中
学
生
と
の
広
聴
活
動
を
行
い
、
そ
の
詳

細
を
議
会
と
し
て
提
言
し
ま
し
た
。
そ
の
後
の
対
応
に
つ
い
て
総
務

委
員
会
が
調
査
し
、
教
育
委
員
会
に
確
認
し
ま
し
た
。

追跡

あ
れ
か
ら

ど
う
な
っ
た
？

委員会レポート委員会レポート

キレイになった下駄箱

1113 164号（R1.8）

ゆずちゃん

中
学
生
と
の
広  

聴  

活  

動

(^-^) 改善されました

(・_・) 検討中

(T_T) 対応は無理

委
員
会
Q
&
A

修繕されたトイレ

● 下駄箱がボロ きれいになりました
● 流れないトイレがある（女子） 修繕しました
● トイレの中が見える 対応する方向で調整中
● 校舎正面の時計設置 来年に設置する
● 備品が少なく、ボロ 一部購入、他は今後検討

○ 体育館の床がボロ 協議中
○ 校舎の壁・天井の破損・劣化 一部補修、他は協議中
○ 雨漏り 協議中（調査中）
○ 蛇口コックが無いところがある 学校が判断する
○ 早く建て替えてほしい 協議中

● ロッカーがボロ、スチールに 現状は対応が難しい
● ランチルームが欲しい（交流のため） 現状は対応が難しい
● グランドがデコボコ 学校では対応できない

生徒たちの意見が、たくさん反映されました

議
員

議
員

課
長

課
長

議
員

議
員

課
長

課
長

　提
言
後
、
教
育
委
員
会
や
学
校
が

協
議
を
重
ね
、
生
徒
の
意
見
が
反
映

さ
れ
た
と
こ
ろ
も
あ
り
ま
す
。
今
後

も
関
係
者
と
協
議
を
行
い
、
学
校
に

関
わ
る
全
て
の
人
が
、
快
適
な
学
校

生
活
を
送
れ
る
よ
う
に
、
よ
り
良
い

環
境
整
備
を
目
指
し
ま
す
。

これからも
委員会活動
しっかりね

町
長

今
後
考
え
て
い
き
た
い

高
齢
者
の
事
故
が
相
次
い
で

起
き
て
い
ま
す
。
免
許
を
返
納
し
た

ら
生
活
が
で
き
な
い
の
で
、
仕
方
な

く
運
転
し
て
い
る
方
も
た
く
さ
ん
い

ま
す
。

　
デ
マ
ン
ド
型
ま
ち
い
こ
カ
ー
や
タ

ク
シ
ー
助
成
は
、
今
後
の
人
口
減
少

や
費
用
対
効
果
も
考
え
、
運
用
を
見

直
し
て
は
ど
う
で
す
か
。

　
部
分
的
に
、
町
民
が
町
民
を
送
迎

す
る
よ
う
な
シ
ス
テ
ム
も
検
討
し
て

み
て
は
ど
う
で
す
か
。

今
年
度
か
ら
上
落
合
地
区
、

津
野
地
区
を
モ
デ
ル
に
、
地
域
活
性

化
事
業
に
取
り
組
ん
で
い
き
ま
す
。

　
そ
の
中
で
、
高
齢
者
の
移
動
手
段

な
ど
も
、
一
緒
に
考
え
て
い
き
た
い

と
思
っ
て
い
ま
す
。

高
知
県
い
の
町
で
は
、
実
際

に
町
民
が
町
民
を
送
迎
す
る
事
業
な

ど
が
行
わ
れ
て
い
ま
す
。

　
町
に
と
っ
て
も
将
来
の
負
担
軽
減

に
つ
な
が
る
の
で
、
現
在
実
施
し
て

い
る
施
策
と
の
費
用
対
効
果
も
踏
ま

え
て
、
考
え
て
み
て
は
ど
う
で
す
か
。

そ
の
他
の
質
問

・
お
試
し
居
住
制
度
を

町
長

武
貞

武
貞

新
た
な

高
齢
者
の
移
動
手
段
を

問問 武
貞

　誉
裕
議
員

た
け

　

 

さ
だ

　
　
　
　

 

た
か

　ひ
ろ

動
画
へ
GO

現在運行中のまちいこカー

前
回
の
議
会
で
指
定
管
理
者

（
社
会
福
祉
協
議
会
、
福
祉
会
）
の

指
定
に
つ
い
て
、
町
長
は
社
会
福
祉

施
設
改
革
推
進
委
員
会
（
改
革
委
員

会
）
を
設
け
、
検
討
し
今
後
の
方
向

性
を
見
出
す
と
答
弁
し
ま
し
た
が
町

長
の
考
え
を
尋
ね
ま
す
。

福
祉
施
設
の
指
定
管
理
の
あ

り
方
を
検
討
し
ま
す
。
現
在
は
非
公

募
で
選
定
し
て
い
ま
す
が
、
そ
れ
で

よ
い
の
か
。
ま
た
、
両
団
体
で
継
続

な
ら
改
善
点
を
検
討
し
ま
す
。

改
革
委
員
会
の
メ
ン
バ
ー
、

発
足
の
時
期
、
会
議
の
内
容
に
つ
い

て
尋
ね
ま
す
。

メ
ン
バ
ー
は

県
立
大
、
司
法
書
士
、
財
務
関
係
の

有
識
者
、
議
会
、
元
保
育
園
園
長
、

福
祉
施
設
の
長
な
ど
、
11
名
で
す
。

6
月
11
日
に
第
1
回
目
を
予
定
し
て

い
ま
す
。
老
人
福
祉
施
設
、
保
育
園

に
部
門
を
分
け
モ
ニ
タ
リ
ン
グ
等
を

実
施
し
意
見
を
集
約
し
ま
す
。

　
財
政
面
、
今
後
の
サ
ー
ビ
ス
の
あ

り
方
な
ど
将
来
を
見
据
え
た
対
応
を

改
革
委
員
会
で
見
出
し
て
い
き
ま
す
。

予
定
が
遅
れ
て
い
ま
す
。
現

管
理
者
が
納
得
で
き
る
よ
う
検
討
し

て
く
だ
さ
い
。

そ
の
他
の
質
問

・
全
町
民
が
受
け
ら
れ
る
、
住
宅
リ  

　
フ
ォ
ー
ム
制
度
の
導
入
を

・ 

Ｊ
Ｒ
日
田
彦
山
線
の
災
害
復
旧

永
沼

永
沼

永
沼

町
長

保
健
福
祉
環
境
課
長

問問町
長

6
月
に
第
1
回
を
開
催

永
沼

　嘉
代
子
議
員

な
が

　ぬ
ま

　
　
　
　 

か

　
　よ

　
　こ

一般質問一般質問
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改革推進会議（保育園部会）

福
祉
施
設
の

改
革
委
員
会
の
進
捗
状
況
は
動
画
へ
GO


